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C I T T À  D I  T O R I N O 
 

 
INTERPELLANZA: "STATO DI DEGRADO E ABBANDONO DEL PARCO DELLA 
RIMEMBRANZA" PRESENTATA IN DATA 30 OTTOBRE 2017 - PRIMO FIRMATARIO 
RICCA.  
 

Il sottoscritto Consigliere Comunale,   
 

PREMESSO CHE 
 
- il Parco della Rimembranza, comunemente noto come Parco della Maddalena, è uno dei 

parchi storici più importanti di Torino inaugurato nel 1925 alla presenza del Re Vittorio 
Emanuele III, per celebrare la vittoria italiana della prima guerra mondiale e onorare i 
caduti torinesi; 

- è frequentato da migliaia di torinesi e turisti durante l'anno per il suo unico punto 
panoramico presente su al Faro delle Vittoria; 

- è presente un patrimonio unico di alberi appartenenti a 400 specie botaniche differenti, 
dove il nucleo originario del parco, con le più svariate specie botaniche, conserva la 
memoria dei 4.787 caduti torinesi: accanto ad ogni albero è affissa una targa a ricordo di 
un caduto della Grande Guerra; 

 
CONSTATATO 

 
che il parco negli ultimi anni è stato trascurato da parte dell'Amministrazione Comunale e 
abbandonato senza più riservargli interventi di manutenzione ordinaria come: decoro urbano di 
panchine e cestini, pulizia dei percorsi pedonali, illuminazione ed interventi di tutela per 
preservare l'importante patrimonio arboreo presente; 
 

VERIFICATO 
 
che l'intero parco, ad uso esclusivo per accesso pedonale come presenta la cartellonistica, è 
frequentato da ciclisti di downhill che mettono in grave pericolo l'integrità fisica dei vari 
pedoni, e con i loro mezzi creano con il tempo solchi nel terreno formando dei reticoli di canali 
con conseguenti fenomeni di erosione, frane e dissesti;     
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INTERPELLA 
 
La Sindaca e l'Assessore competente per richiedere: 
1) se sono a conoscenza della situazione; 
2) dove è finita la recinzione che delimitava e proteggeva il parco; 
3) come mai non viene fatto rispettare il regolamento che dovrebbe disciplinare l'accesso al 

parco; 
4) il motivo per cui il parco viene utilizzato dai ciclisti seppur esiste il divieto di transito; 
5) di intervenire al più presto con una manutenzione generale inerente al decoro urbano di 

panchine, cestini, illuminazione; 
6) interventi di tutela del patrimonio arboreo e dei dissesti idrogeologici; 
7) il ripristino ed il restauro delle canalizzazioni per lo scorrimento delle acque piovane; 
8) quando verrà effettuato lo smantellamento del tetto in eternit dell'ex casa del custode; 
9) chi ha autorizzato ad utilizzare il piazzale (ex vasca dei pesci, piazzale Tofane) per 

deporre materiale in disuso; 
10) quali interventi si vorranno portare avanti per restituire il parco nelle condizioni ottimali.  
 

F.to  Fabrizio Ricca    


